



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 13 de Febrero de 2003

Trinchera de la Noticia

+Cosep a fondo contra Arce. (Portada)

+Somarriba llama a reunión de las cámaras empresariales.

+Rizo rompe el silencio. (Al Cierre. Portada)

+Señala a Vega y Solórzano es una sandía al revés.

+Primera Mano. (Portada)

+El gerente de Banco Uno, Adolfo Arguello, miembro del Foro Liberal, aseguró el martes en el transcurso de una reunión de esta asociación política que “el problema de la energía pronto será resuelto porque la Corte Suprema de Justicia fallará pronto a favor de Coastal Power” en el caso de HIDROGESA. Algunos asistentes se volvieron a ver atónitos porque hasta ahora la sala correspondiente de la CSJ aún no se ha pronunciado sobre el tema aunque hay información de que los magistrados sandinistas están interesados en dar la razón al grupo empresarial del magnate Ernesto Fernández Hollman.

¿Quién es Manuel Salvador Abaunza y qué papel jugó en la investigación de armas a GIRSA y que aparecieron en manos de la guerrilla derechista de Carlos Castaño?

En el caso de Abaunza, quién proclama ser sobrino de la Primera Dama Lila T. de Bolaños, no hay información de que haya actuado con energía o iniciativa para que Colombia abriera un expediente de la investigación.

La ligazón del diplomático nicaragüense con Colombia es muy sólida. Sus hijos son colombianos.

+Nacionales. (Pág. 6)

+Funcionarios depredadores en MIFAMILIA.

+La dirección superior del Ministerio de la Familia canceló en diciembre pasado los contratos de los 80 trabajadores de las áreas más importantes de esa institución y a cambio, pero decidió incrementar el salario de cada uno de los principales funcionarios.

La Ministra de la Familia, Natalia Barillas dio el visto bueno para la cancelación de esos contratos, afectando a decenas de familias, pero le pareció buena idea incrementar los salarios en casi 30 mil córdobas a la Directora de Recursos Humanos, Daysi Espinoza, al Director Administrativo Financiero, Róger Montiel y al Director de Presupuesto, Sergio Ortiz, entre otros funcionarios.

+Sedita Room. (Pág. 7)

+¿Blandengue?

+Escuchamos unas declaraciones en un noticiero local del ministro de Gobernación Arturo Harding, diciendo que se comenta que su cargo estaría en cuestión debido a que él ha sido “blandengue”.

El asunto es que en nuestro país, todo aquel que no es confrontativo, ni atiza el fuego en circunstancias peligrosas, pues es calificado de flojo o blandengue como dijo Harding. Según este funcionario, lo que él ha sido es “prudente”.

Así es que sería bueno que se vaya acuñando estos calificativos en el diccionario diario.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 2 -

Bolsa de Noticias

+Póngale Sello. (María Elsa Suárez. Portada)

+Piden a Bolaños suspender nombre de NUEVA ERA.

+Movimientos cristianos piden al presidente Enrique Bolaños que suspenda su slogan de LA NUEVA ERA, porque coincide con el nombre de sectas satánicas que están desplazándose por el mundo incluido Nicaragua.

+Zoilamérica podría ser indemnizada por el Estado de Nicaragua. (Portada)

+Gobierno se prepara para enfrentar protestas por el veto. (Portada)

+Más impuestos a artículos suntuarios. (Portada)

+Bolaños se reunirá con Bush. (Portada)

+El Presidente Enrique Bolaños prepara un viaje a Washington donde se espera sea recibido por el presidente George W. Bush. Se espera que antes de partir o a su regreso, sea cuando Bolaños de a conocer los cambios de su gabinete de gobierno.

+Fiallos solicitará traslado de Alemán de El Chile a la Modelo. (Portada)

+Presidente se reúne hoy con campesinas en Matagalpa. (Portada)

+Honduras cobrará impuestos a vehículos que ingresen de Nicaragua. (Portada)

+Fuego y Candela. (El-Extraterrestre. Edgard Tijerino. Pág. 5)

+ ¿Qué dirá? La próxima encuesta sobre como estamos viendo al bolañismo, al arnoldismo y al danielismo. Hasta hace poco, Bolaños disfrutaba de una gruesa aceptación mientras se fajaba con la corrupción intentando "cazar" al Dr. Alemán... Sin embargo, viéndolo naufragar aparatosamente frente a la problemática que nos ahoga y nos impide salir del hoyo, los índices seguramente han sufrido fuertes alteraciones alrededor de la gestión gubernamental.

+Reporte de Contacto. (Por Plinio Suárez. Pág. 15)

+Carlos Noguera afirma: "Liberales no podemos oponernos al acuerdo con el FMI".

+Brevisimas. (Pág. 16)

+Vicepresidente José Rizo asegura no saber nada del supuesto fraude electoral, tramado supuestamente por el FSLN.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: Dardos al Centro

Presentador: Carlos Guadamuz

Tema: Desaforación de Bayardo Arce

Guadamuz comentó que Arnoldo Alemán está en la cárcel por defraudación al estado y al pueblo de Nicaragua por US\$ 100 millones, Bayardo Arce se robó 250 millones de dólares, por tanto debe de ir a la prisión. Solicitó a los que pusieron el desaforómetro de Alemán que coloquen uno a nombre de Bayardo Arce para presionar una pronta desaforación.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 3 -

Canal 63

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz.

Invitado: Pedro Joaquín Ríos.

Tema: Veto al Presupuesto.

Pedro Joaquín Ríos indicó que como diputado va a votar en contra del veto, no va apoyarlo, porque no le van a dar el aumento salarial a los trabajadores ni a las municipalidades. Asimismo expresó que el veto lo apoyará el FSLN debido al problema que tiene el diputado Bayardo Arce que involucra seriamente a ese partido. Arce no fue quién quebró a INTERBANK, piensa que se va a quitar su inmunidad no como otros, que dijeron que se la quitaban y no lo han hecho.

Canal 4

Programa: **Revista Multinoticia**

Presentador: Dionisio Marengo

Invitado: Armando García. (Presidente Ejecutivo de ACODEP)

Tema: Reformas Tributarias

García manifestó que con el cobro al impuesto a los ahorrantes se pueden presentar dos situaciones: La primera sería que los ahorrantes se lleven el dinero a otros países y la otra sería que decidan invertir su dinero en busca de mayor rentabilidad, en vez de estar pagando impuestos.

Canal CDNN

Programa: **Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Dora María Téllez.

Tema: Varios

Téllez manifestó que el Superintendente de Bancos, Noel Sacasa, no cumplió con su función de preveer la quiebra de los bancos. Todavía el pueblo está pendiente de que el Superintendente presente quienes fueron los culpables del cierre de estas instituciones financieras.

Le preocupa que el Presidente Bolaños haya visto el tema de la corrupción como un producto de una negociación política.

Este es un gobierno que no construye acuerdos con la oposición, la empresa privada ni el CONPES. No hay un plan de consenso para combatir la pobreza, no hay nada.

Agregó que al Ingeniero Bolaños le ha costado renunciar a su pensión, que no tiene porque recibirla, mientras esto suceda, la institución Pajarito Azul no atenderá niños, por falta de recursos.

Agencias y Periódicos Internacionales.

Bolaños niega haber pactado arresto domiciliario de Alemán. (La Prensa, Panamá / AFP).

Procuraduría comienza gestiones para que ex presidente sea enviado a la cárcel.

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, negó este miércoles que haya negociado el arresto



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 4 -

domiciliario del ex presidente Arnoldo Alemán, acusado de corrupción, a cambio del apoyo de su partido en el Congreso.

“Nunca he llamado a una juez ni a un magistrado para decirle o pedirle un favor (...) ¡Jamás!”, dijo el mandatario a varios medios de comunicación para aclarar una controversial declaración que dio la semana pasada a un canal de televisión.

Habrá represalias si “nicas” retoman arancel. (La Prensa, Honduras)

El presidente Ricardo Maduro advirtió que Honduras está lista para tomar represalias por si Nicaragua retoma el impositivo arancel del 35%, una vez sea suspendido por la asamblea de aquel país.

El presidente ofreció una conferencia de prensa luego de haber retornado de Panamá, donde asistió a la cumbre de presidentes centroamericanos que le expresaron su apoyo incondicional al gobernante colombiano, Álvaro Uribe, en su lucha contra el terrorismo.

Maduro dijo haber aprovechado el viaje a Panamá para hablar con su par de Nicaragua, Enrique Bolaños, sobre el polémico arancel del 35 por ciento. Fue tanto el interés de verlo que hasta le dio jalón de ida y vuelta en el avión presidencial.

Presidente Maduro

Vamos a dar un tiempo prudencial a Nicaragua. (El Tiempo, Honduras)

El presidente Ricardo Maduro dijo ayer que en vista de que el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, envió a su congreso el proyecto para derogar el arancel del 35 por ciento, Honduras dará un plazo prudencial de “algunas semanas” para que se concrete la eliminación, antes de considerar medidas recíprocas.

General Javier Carrión

Nicaragua está anuente a reducir su armamento. (El Tiempo, Honduras)

Nicaragua está de acuerdo en dialogar sobre el balance racional de fuerzas y de discutir una reducción en su armamento, aseguró ayer el jefe del Ejército de ese país, general Javier Carrión.

Carrión ofreció declaraciones sobre el tema a los periodistas en el marco de la IV Conferencia Centroamericana de Seguridad de ministros de Defensa y jefes militares de la región que se desarrolla en la capital. El oficial explicó que en realidad no fue Nicaragua la que solicitó la reducción de los ejércitos de la región, sino una recomendación de Estados Unidos en el marco de una redefinición de las fuerzas armadas del área.

Pedirán cárcel para Arnoldo Alemán. (La Prensa Gráfica, El Salvador)

Según la Policía, Alemán no cumple con restricciones de su arresto domiciliario.

El procurador general en funciones de Nicaragua, Francisco Fiallos, anunció ayer que iniciará gestiones para que el ex presidente Arnoldo Alemán, procesado por corrupción y bajo arresto domiciliario, sea enviado a prisión formal en un penal de Managua.

Padres sacan a niña embarazada. (La Nación, Costa Rica)

Indagarán a familia en Nicaragua.

Sin mayor aviso y desatendiendo la advertencia sobre el peligro de transportar a la niña por tierra, los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:23

PAG - 5 -

papás de la menor nicaragüense de 9 años que resultó embarazada tras una violación, la sacaron ayer del país.

Tanto las autoridades nicaragüenses como las costarricenses, mostraron su sorpresa por tan intempestiva decisión.

Maduro confía Nicaragua suspenderá arancel del 35 por ciento. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

El presidente de Honduras, Ricardo Maduro, expresó el miércoles que confía en que Nicaragua suspenderá en los próximos días el arancel del 35 por ciento que le aplicó desde hace tres años a las importaciones hondureñas.

En declaraciones a periodistas antes de viajar a Miami, EEUU, a una revisión médica de rutina, Maduro dijo que su Gobierno espera que el Parlamento de Nicaragua apruebe el proyecto de ley que el martes le hizo llegar el Poder Ejecutivo de ese país, que preside Enrique Bolaños, sobre la suspensión del arancel.